

Bogotá, 9 de julio de 2012
Comunicado de Prensa N° 295



MÁS DE 150 PERSONAS CAPACITADAS EN AGUA Y SANEAMIENTO EN CALDAS Y TOLIMA

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, dio directrices en el tema de manejo de agua, en caso de una posible erupción

Bogotá 9 de julio de 2012. Los grupos operativos del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo se encuentran preparados para atender cualquier eventualidad en materia de agua y saneamiento en los municipios de influencia del volcán nevado del Ruiz.

Estos talleres, realizados en los departamentos de Caldas y Tolima, adelantados por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD) se adelantaron para estar atentos, en caso de que una situación de emergencia genere el colapso de los sistemas de abastecimiento de agua potable.

Una de las primeras acciones está direccionada en suministrar agua segura a la población afectada, a fin de reducir las posibilidades de afectación a la salud. En este sentido, el objetivo de estos cursos fue el de proponer estrategias para el abastecimiento de agua segura en situaciones de emergencia de manera sistémica, partiendo de la desagregación y análisis de los elementos que la condicionan.

Cómo se dictan los cursos

Teniendo en cuenta la vulnerabilidad de cada zona, se determinan los pasos a seguir, teniendo en cuenta las necesidades de las poblaciones vulnerables y sus cuidadores en los programas de agua, sanidad e higiene; los aspectos físicos, sanitarios y de seguridad, el acceso a los puntos de agua y los baños debe ser aceptable y seguro para todos los usuarios, a efectos de garantizar un acceso equitativo y protección contra la violencia sexual.

Las medidas identificadas para las poblaciones vulnerables pueden ser pertinentes para otros grupos con necesidades especiales y, por tanto, es importante identificar y planificar para toda la población, de modo que no se ignoren las necesidades de otros grupos.

Otro de los aspectos que se tuvieron en cuenta estuvieron centrados en: ¿Cuál es la fuente de agua y quién esta usándolo y en qué manera?; ¿Qué cantidad de agua es disponible ahora y en el futuro (por temporales)?; ¿Qué distancia entre la fuente y la población?; si existe contaminación y cuál es la posibilidad de contaminación después del desastre y ¿Cuáles opciones hay para abastecimiento, tratamiento, y distribución?

Participación activa

El Batallón de Desastres del Ejército Nacional desplegó su equipo, contribuyendo a la práctica, puesto que con todo el equipo necesario mostró cómo se apoyaría una situación en caso de ser necesario en el tema de agua y saneamiento.



Igualmente, como resultado de la capacitación se construyó un sistema de letrinas en el albergue de Villamaría, que en caso de un desplazamiento de habitantes por la posible erupción del volcán nevado del Ruiz, podrá ser utilizado por los ciudadanos.

Estas actividades se adelantaron con grupos de 15 a 20 personas, para garantizar el aprendizaje de todos los participantes, que en total fue de 256 de las entidades: Cruz Roja, Defensa Civil, Cuerpo de Bomberos, Policía Nacional y Batallón de Desastres (Ejército Nacional).

Finalmente OXFAM (confederación internacional de 17 organizaciones que trabajan conjuntamente en 92 países), contribuyó en esta capacitación con la entrega de material de capacitación, 600 filtros para los departamentos de Caldas y Tolima y kit de análisis de laboratorio.

Oficina Asesora de Comunicaciones Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139,
sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06
Redactó Yineth Pinilla